

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios 1 1/2 céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

El Padre Santo acaba de dirigir un Breve á la federacion de las sociedades católicas establecida con el nombre de *Sociedades católicas en Roma*.

Deseosa de solemnizar esta gracia celebró la federacion una gran reunion en la iglesia de San Andrés della valle, y allí, en medio de una inmensa concurrencia, que el *Observatore romano* calcula, por lo menos, en diez mil personas, leyóse desde el púlpito la carta apostólica que literalmente dice así:

«PIO IX, PAPA.

AD FUTURAM MEMORIAM

«Nos no dejamos de tributar grandísimas acciones de gracias á Dios, Padre de Nuestro Señor Jesucristo, Padre de las misericordias y Dios de toda consolacion, que en medio de las amarguras y graves tribulaciones que nos abruma, se digna aminorar nuestro dolor despertando en los corazones de sus hijos el espíritu de caridad y energía de que se inspiran, á fin de aplicar los necesarios remedios á los males que nos ocasiona esa encarnizada guerra que las potestades de las tinieblas hacen á la religion católica. Sí, á Dios solo atribuimos Nos este admirable designio que inflama el ardor de todos los fieles del mundo entero, y les escita á dar voluntad unánime las más brillantes pruebas de su fé y piedad, al paso que por cuantos medios tienen en su mano se oponen, como incommovibles diques, al torrente de la iniquidad.

«Además, no desperdician ocasion alguna de vigilar porque se conserve entera la fé y porque el pueblo fiel progrese en la ciencia de Dios y produzca frutos de todo linaje de buenas obras para que, sostenido más y más por el potente auxilio de la gracia celestial, sienta cada vez mayor horror á las perversas doctrinas propagadas por los enemigos de la Iglesia. Tambien debemos atribuir á Dios la fundacion de esas utilísimas sociedades, establecidas unas con un objeto, otras con otro, y que á la manera de tropas formadas en batalla, en esta grande necesidad riñen los combates del Señor, consagrándose con todas sus fuerzas á rechazar y hacer impotententes los esfuerzos del mal, poniendo de manifiesto las tenebrosas maquinaciones de la impiedad, y combatiendo de esta manera al mismo Satan en persona, á quien obedecen esos desdichados.

«Por nuestras cartas hemos recomendado ya muchas veces eficazmente todas esas obras, demostrando cuán dignas de alabanza eran por sí mismas, y oportunísimas en estos calamitosos tiempos. Muchas veces tambien hemos enriquecido á esas sociedades con gracias espirituales é indulgencias, á fin de que en medio de este lamentable trastorno de todas las cosas y de esta noche de errores, escitasen más y más su celo en favor del catolicismo y de la salvacion eterna de las almas. Hoy renovamos especialmente estas recomendaciones y estas gracias para las sociedades establecidas en esta ciudad, y que ofrecen el más admirable testimonio de la piedad del pueblo ro-

mano, de su fé y de su constante respeto á la Sede apostólica. Antes de que la gran ciudad de Roma, Sede del bienaventurado Pedro y capital del orbe católico, hubiese sido sometida por la fuerza de las sacrílegas armas y por insensatas maniobras á la desdichada y lamentable situacion en que nos encontramos, ya se habian instituido y fundado sociedades contra las redes y maquinaciones de los impíos, y entre ellas la piadosa para impedir la lectura de los malos libros y malos periódicos, la Sociedad romana de la juventud católica, llamada *Círculo de San Pedro*.

«Después de tomada Roma, cuando Nos hemos sido sometidos al dominio de un poder enemigo, se vé el desbordamiento de la impura cloaca de la impiedad y de la perversidad, entonces es cuando la piedad de los habitantes de Roma empieza á brillar con mas vivos resplandores. De esta manera, no solo las referidas sociedades toman nuevo vuelo, sino que se fundan otras nuevas, mucho más extensas, ora para propagar los intereses católicos, ora para propagar la práctica de las buenas obras. Así tambien se fundaron esas laudabilísimas sociedades; la piadosa union de las señoras católicas, la sociedad de los veteranos de las batallas dadas en defensa de la Santa Sede, la Asociación de San Carlos para la difusion de la buena prensa y la Piadosa union de las señoras protectoras de los sirvientes pobres. Todas estas sociedades con grande ardor y santa emulacion trabajan por el bien del catolicismo y han producido ya ópimos frutos.

«Nos no podemos menos de felicitarnos tambien muy cordialmente con todas esas piadosas sociedades de que aceptando de buen grado la proposicion de la sociedad fomentadora de las buenas obras, contrajeran mutuamente estrecha alianza, de manera, que unidas en un mismo espíritu y por el mismo lazo de paz y caridad, y atenta no obstante cada cual á su propio objeto, concurren todas ellas de comun acuerdo y con todas sus fuerzas unidas á mantener los derechos de la Iglesia y á defender sus libertades. Enlazadas más estrechamente por este nudo y semejantes á los primeros cristianos que solo tenían un corazón y un alma, son más valientes para combatir terribles como un ejército formado en batalla, los desesperados esfuerzos del enemigo. Así, pues, en atencion á la grande utilidad que pueden reportar los fieles y la iglesia de esta union de fuerzas en medio de tan gran desquiciamiento de cosas, Nos esperamos en el Señor que todos las demás sociedades instituidas donde quiera en estos desgraciados tiempos, y sobre todo en Italia, con el proyecto de prevenir y de aniquilar, segun sus medios, la iniquidad de este siglo perverso, ya por medio de oraciones continuas y de buena y cristiana educacion de la juventud, ya por el de escritos y por cualquiera otra manera de buenas obras de todo linaje.

«Nos esperamos que todas estas sociedades marcharán unidas en la concordia de los ánimos y en la union de las fuerzas, y que formarán una misma

alianza con las sociedades romanas, para reñir el buen combate del Señor.

«Por último, por medio de esta carta escitamos y rogamos á todas estas piadosas sociedades, á las que han entrado ya en el comun concierto, como á las que se aman á él, y en una palabra, á todos los fieles, les rogamos que tengan siempre fijos los ojos en la piedra de esta Santa Sede, único faro de salvacion: que estén sometidos á su infalible magisterio, y que conserven siempre su sumision y su respeto á los Obispos que están en gracia y comunion con esta Silla apostólica. Que no busquen su propio adelanto, sino el de Jesucristo, porque ellos no deben buscar sino una sola cosa, y es, un celo ardiente y una voluntad enérgica, de acudir á los mejores medios á fin de conseguir que nuestra fé, que ha vencido al mundo, se conserve entera é inviolable, á fin de que las tinieblas del error sean disipadas y que sea abatida la audacia de los males que combaten á la religion de Jesucristo; y por último, que la Iglesia católica alcance un triunfo completo.

«Crenmos firmemente que estas sociedades, unidas de esta manera por los fuertes lazos de la caridad y de la piedad, cumplirán por completo su mision. Esperamos con igual confianza que el Señor Dios se dejará mover por los votos, por las lágrimas, las limosnas, los ayunos y las oraciones de sus hijos, y cambiará su ira en misericordia, de manera que los impíos se vean precisados á confesar que los fieles tienen á Dios por protector, y que por consiguiente, son inviolables.

«Dado en Roma en San Pedro, con el anillo del Pescador, el 23 de Febrero del año de 1872, y 26 de nuestro Pontificado.

N. Card. Paracciani Clarelli.

UN BREVE DE SU SANTIDAD.

Repetidas veces hemos hablado del vigoroso y consolador movimiento católico que se observa en Italia y que promete aun dias de bonanza para aquel desdichado país, hoy anegado en una inundacion de aguas corrompidas y cenagosas.

Como era natural, uno de los signos exteriores que denuncian ese extraordinario movimiento de favorable reaccion, es el crecido número de sociedades católicas, fundadas todas para defender los derechos y libertades de la Iglesia, cada cual en una esfera de accion diferente.

Una de ellas, la Sociedad fomentadora de las buenas obras, tuvo la feliz idea de acometer una excelente y laudabilísima, cual es la de unir entre sí á todas esas sociedades que por diversos caminos se dirigian á un fin comun. Hizo la proposicion, fué aceptada y se puso en práctica inmediatamente, quedando constituida una fortísima federacion con el título de *Sociedades católicas en Roma*, cuyo primer cuidado fué dirigir un humilde y amoroso mensaje

al sucesor de San Pedro, reconociéndole como á Supremo Jefe.

A aquel mensaje ha contestado el venerable Pio IX con el notabilísimo Breve que anoche publicamos, notabilísimo no solo por venir de autoridad tan augusta, sino por lo que insiste en una idea que hoy no debemos perder de vista los católicos, en la necesidad de íntima y disciplinada union entre todos los que tenemos un fin comun y profesamos idénticos principios.

Union nos recomienda el Santo Pontífice-Rey; union nos recomienda, y nos promete en premio la proteccion divina, y por consecuencia el triunfo.

Y nunca como en las actuales circunstancias de la sociedad se hace indispensable esa union, uno de cuyos caracteres entiéndase bien, es la intransigencia.

Efectivamente en los momentos presentes del mundo, los hombres tienen que dividirse en dos campos opuestos, el de la verdad y el del error, y cuanto más union haya en cada uno de ellos, lógicamente más intransigentes han de ser todos los que en él militan.

Ya los afiliados en las huestes más opuestas al catolicismo lo han comprendido así, y ellos mismos son los que nos dan ejemplo de esa union y de esa intransigencia, inevitable escuela de la primera.

Imitémosles nosotros y procuraremos seguir los consejos que con sus obras y con sus palabras nos da el Padre comun de los fieles. Union nos recomienda hoy; pureza de principios nos ha recomendado otras veces, anatemiando á los indecisos ó ignorantes que se quedan entre los dos campos, calificándolos de gente pernicioso, acaso más que los resueltamente declarados enemigos, y aconsejando que huyamos de su fatal compañía.

Este es el sentido de la union que en ese Breve nos encarga Su Santidad, dándonos ejemplo de consecuencia con su intachable pureza de principios.

Este es el sentido de la union que distingue á la Internacional, y que constituye el secreto de su fuerza, de día en día más poderosa y amenazadora. Esta concentracion de autoridad, esta misma rudeza producto suyo, la permite caminar directamente, sin consideraciones fútiles, sin temor de lastimar á los tibios ó á los rezagados, y sin que su fuerza impulsiva se vaya gastando en tortuosos rodeos.

Union de todos los que militamos bajo la santa enseña del catolicismo; intransigencia con todos los que no se amparen bajo su sombra protectora, aunque no hayan tenido el valor suficiente para pasarse con armas y bagajes á los reales del enemigo: hé aquí los dos puntos de apoyo que Pio IX señala á los católicos para resistir el empuje de los enemigos de la Iglesia.

De «La Reconquista.»

Seccion de Noticias.

De la «Unidad Católica:»

En una correspondencia de París hallamos un rasgo digno de tenerse presente al comparar las instituciones de la caridad con las de la filantropía.

«Un dia Raoul Rigault, jefe comunero, visitó el hospital Beauvon y pensó que era indigno de una «Commune» atea dejar á los enfermos y heridos al cuidado de las hermanas de la Caridad. Las echó del hospital y las reemplazó por enfermeras patriotas.

El ensayo fué poco feliz. Las patriotas pensaron que no podrian tener bríos para ejercer sus cargos sin calentarse bien los estómagos. Bebieron á su gusto, y todas, menos dos, se emborracharon, en términos de quedar completamente incapacitadas para el servicio.

Las únicas que no habian pordido el juicio se des-

mayaban con solo ver una herida. Al dia siguiente una diputacion de los internos del hospital, presidida por el cirujano M. Dolbeau, fué á visitar á Raoul Rigault á quien el profesor habló sustancialmente en estos términos: Ciudadano, no venimos á discutir la superioridad de la religion sobre el materialismo; pero como á mis discípulos y á mí nos es imposible operar con el auxilio de las borrachas o de mujeres que se desmayan, venimos á decir que mañana haremos todas nuestras dimisiones si las hermanas de la Caridad no vuelven á sus puestos.

La fuerza de la necesidad hizo que el carácter violento de Raoul Rigault se doblagase, cediendo á las observaciones justas de un profesor de la escuela de medicina que tantos servicios prestaba y presta en el hospital aludido.»

El espectáculo que los fieles han dado en París en el dia primero de Pascua, por lo opuesto al juicio general formado sobre aquella Babilonia moderna, es causa de verdadero consuelo. Las iglesias todas adornadas como en dia de gran fiesta, la muchedumbre de fieles que las han llenado y el gran número de comuniones, son motivos de esperanza en la restauracion católica de Francia. Tan grande era el número de asistentes á los templos de Nuestra Señora y de San Sulpicio, que la policia se vió en el caso de intervenir, no para evitar desórdenes, sino para regularizar el movimiento de entrada y salida en dichos inmensos templos.

De cuarenta periódicos diarios que se publican en París, solo diez se han atrevido á publicarse en esta gran solemnidad, y no es necesario añadir que estos periódicos son revolucionarios exaltados.

De «La Revista Popular.»

El dia 25 de marzo recibió el Papa á varios individuos de la federacion de las sociedades de Roma. Con este motivo Su Santidad pronunció un discurso, en el cual dijo que la existencia de semejantes sociedades endulzaba las amarguras del Pontífice, y les incitó á que siguiesen por el buen camino, obedeciendo las enseñanzas de la Iglesia, y acatando la infalibilidad del Papa.

FRANCIA.—El P. Félix predicador cuaresmal que habia sido, durante diez y ocho años, de Nuestra Señora de París, ha predicado este año la Cuaresma en Tolosa, siendo admirable y completo el triunfo que allí ha alcanzado.

PRUSIA.—Al parecer, el Gobierno de Berlin está dispuesto á expulsar del territorio alemán á todos los sacerdotes y frailes extranjeros. Tambien se habla de la revocacion de un decreto por el cual Federico Guillermo IV, hermano del actual emperador, autorizó el establecimiento de las Órdenes monásticas en el gran ducado de Posen, y una vez decidido, no es probable que se detenga en tan buen camino.

Al Episcopado alemán no le asusta la actitud arrogante del príncipe Bismark, que es el verdadero autor de semejantes disposiciones. Su conducta no puede ser ni mas digna, ni de mayor entereza.

El pretendido asesino de Mr. de Bismark acaba de ser puesto en libertad, dirigiendo con este motivo una carta á «La Germania» donde declara los atropellos de que ha sido víctima y la trama urdida contra él por la policia del impío canceller, empeñado en hacerse víctima de una supuesta tentativa de asesinato proyectada por el partido católico. Por esta vez la inocencia de los católicos ha podido mas que la maldad del zorro prusiano. Así sucederá siempre.

De «La Revista Popular.»

Nuestro representante en Constantinopla participa al Gobierno que la salud pública es satisfactoria en su distrito, así como en todos los del imperio Otomano, habiendo desaparecido por consiguiente el cólera en los puntos de dicho país, donde se padecía esta enfermedad.

Los periódicos italianos siguen ocupándose con interés de la situacion de España. Hé aquí como se expresa «Il Diritto» del 29 de marzo:

«España, dice, se encuentra hoy poco mas ó menos en la misma situacion que al dia siguiente del alzamiento de Setiembre. Todo allí está puesto en tela de juicio, principiando por la forma de gobierno.»

Acaban de ser casi totalmente destruidas por las llamas dos aldeas, la de Donfyl en Saboya y la de Planches en Montagnes, en Jura. En la primera todas las casas han quedado reducidas á cenizas, excepto la escuela; en la segunda han quedado sin asilo 240 habitantes.

De «El Popular:»

En el mes de Marzo se han exportado á Inglaterra y á otros puntos del extranjero 3.924 botas de á 30 arrobas de vino de Jerez que suman 177.719 arrobas.

Seccion Local.

Bibliografía.—El célebre sabio alemán autor del no ménos famoso tratado de agricultura sobre el cultivo del maiz, del cual nos dió cuenta «El Menorquin» en su primera época, acaba de dar á luz una obra titulada EQUILIBRIOS POLÍTICOS, que, por su mérito circunstancial y por los estensos y variados conocimientos que tan distinguido como experimentado publicista revela en el difícil arte del balancin, nos complacemos en recomendarla á nuestros lectores, seguros de que, á mas de amenidad y entretenimiento, hallarán en ella útiles y saludables consejos para salir, no solo airosos en los áridos casos de unas elecciones de Diputados á Córtes, sí que tambien para sacar provecho y turron de cuantas evoluciones sea necesario fingir.

La obra consta de tres partes: en la primera aconseja el autor, á los que desean medrar, que se afilien á un partido político en mezclilla; en la segunda, enseña el arte de alcanzar un registro ó un empleo cualquiera, y en la tercera, el modo de conservar lo pescado, gobierne quien gobierne.

Se vende en todas las librerías y en casa del autor que vive en Maguncia, calle Portal del Río.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre los anuncios que publica la Alcaldía en la seccion correspondiente de nuestro periódico.

Segun hemos oido decir, hoy deben salir en el vapor-correo «Meurca» los demás compromisarios elegidos para votar en Palma el Senador.

Esta noche la sociedad dramática ARTÍSTICA vuelve á dar funcion en nuestro coliseo público, suprimiendo el baile de sociedad atendido lo avanzado de la estacion.

Del «Isleño:»

«Segun noticias se han recibido partes de

Nueva-York por los cuales se sabe la pérdida del buque PAQUITA de este comercio, á la altura de los Azores, salvándose la tripulación.»

«La **Constancia**» refiere el siguiente hecho:

«Segun nos han contado, durante la travesía de Argel á esta ciudad de un falucho ó laud de esta matrícula, el cual conducía marido y mujer en calidad de pasajeros, de nacion francesa, el marido se echó al mar unas cuantas leguas antes de llegar á la isla de Cabrera, poseido sin duda alguna de una enagenacion mental, pues el infeliz segun versiones se le habia metido en la cabeza que habian de matarle y tambien á su consorte. Gracias que esta pudo ser detenida debido á los esfuerzos de la tripulación, porque el marido queria tambien arrastrarla y que siguiera su desgraciada suerte, cuantos esfuerzos se hicieron para sacarlo del agua fueron inútiles.»

Del «**Diario de Palma**» del 10:

Dice ayer el «Eco de Mallorca»:

Ayer, á las diez de la mañana se verificó el escrutinio general en el salon de sesiones del ayuntamiento siendo respectivamente proclamados diputados por los distritos primero, segundo y tercero de esta ciudad, los señores D. Antonio Villalonga y Perez, D. Eusebio Pascual y Orrios y D. Ignacio Vidal y Bennasar, republicanos.

Tambien fué proclamado en Manacor el presidente de la junta directiva de nuestro partido, D. Mariano de Quintana, por 318 votos sobre el ministerial Sr. Ory. sin que presentara protesta alguna por los amigos del gobierno.

Aunque no hemos recibido noticias de Inca está fuera de toda duda que lo propio habrá sucedido en aquella villa con el candidato radical D. Joaquin Fiol.

Variedades.

REFLEXIONES.

«Que lástima de país!»
Entre dientes va diciendo
Un diluvio de eminencias
Que apoyan al ministerio.
Qué lástima,—dicen todos:—
Quién habia de creerlo?
Ni quien pudo figurarse
En lo que iba á parar esto?
Ya no vale cuatro cuartos
La revolucion modelo,
Y apenas si habrá quien quiera
Cambiarla por trapo viejo;
No por que ella ya no valga.
Sino por que hoy ese género
Llega aquí tan averiado
Que nadie carga con ello.
Y todo el que antes gastaba
En esa industria el dinero,
Se ha convencido, aunque tarde,
De que era solo un camelo.
El sesenta y ocho en Cádiz
Se despachaba a buen precio,
Entonces era una ganga
Dedicarse á ese comercio;
Pero después ha venido
Tan á menos, tan á menos,
Que está de revolucion
Todo el mundo hasta los pelos.
Y la inmensa mayoría

De los que antes la acogieron,
La darian por dos cuartos
Por quitarse de embelecos.
Ha comprendido la gente
El busilis del secreto,
Y van quedando muy pocos
Ya, que se chupen el dedo.
Tambien «la soberania»
Está como un esqueleto;
Flaca, endeble, macilenta,
No la quedan más que huesos.
La carne nos la comimos
Con salsa de presupuesto,
Y ya tan sólo la buscan
Los incautos y los memos,
Sin comprender que nosotros
Estabamos tan hambrientos,
Que sólo dejamos de ella
Las espinas y el pellejo
Aquellos ilegibles
Cacareados «derechos.»
Anzuelo de papanatas
Y delicia de los necios
Que tuvieron, ¡pobrecillos!
La candidez da creérselo.
Hoy andan ya por las nubes
Y cuesta un trabajo inmenso
Halla un ilegible
Siquiera para un remedio.
Tampoco la «libertad»
Está libre de tropiezos,
Anda muy delicadilla
Y se fatiga tosiendo,
Como si algun gran catarro
Tuviese agarrado al pecho.
Que la cosa es de cuidado,
Han dicho ya varios médicos,
Y la enferma está tan débil
De los pasados excesos,
Que apenas si se sostiene,
Porque la falta el aliento.
Dicen los facultativos
Que un régimen muy severo
Acaso, acaso pudiera
Salvarla de un lance extremo;
Pero la enferma no quiere
Tomar ningun alimento,
Y todo el mundo presiente
En lo que va á parar esto.
¡Pues y la «Constitucion!»
¿Dónde me deja usted eso?
Hay temporadas enteras
En que no se la vé el pelo.
Más de cuatro mertecatos
Andan malgastando el tiempo,
Buscándola en todas partes
Con descabellado empeño.
¡Pobre gente! ¡qué inocencia!
Lo han tomado por lo sério,
Y una chanza inofensiva
Les hace perder el seso.
Pronto se convencerán
Del papel que están haciendo,
Buscando Constituciones
Que son un mito y un sueño
Códigos fundamentales
No les faltarán por eso;
Lo que es difícil hallar
Es su extricto cumplimiento.
Y entre tanto que eso llega
(Sabe Dios en cuanto tiempo)
Y mientras viene otra gorda,
Nosotros vamos viviendo.

Modesto Chiquitin.

De «El Zurriago.»

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Pedro Gonzalez Telmo confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

Hoy en S. José, á las 8 misa mayor y sermon que dirá Dr. Ildefonso Hernandez Pbro. Por la tarde se dará principio al devoto y solomne octavario.

En las Concepcionistas tienen mañana su ejercicio mensual al S. Corazon de Jesus. A las 7 misa de comunión: A las 10 misa mayor con esposicion de S. D. M. y sermon que dirá D. F. de A. Arbona Pbro. Por la tarde debe predicar D. José Pons vicario de la Concepcion.

En la Parroquia despues de vísperas tambien habrá sermon de los S.S. Corazones de Jesus y de Maria será el mismo Sr. Arbona.

SANTO DE MAÑANA.

Santas Basilisa y Anastasia ms. y Sad Jnan Carbonero,

Observaciones meteorológicas.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centigrads.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
6	756	12.5	7.5	90	18	4	N recio	30
7	764.3	13.5	11	75			»	25

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 24 m. de la M.—Pónese a las 6 h. 37 m. T.

LUNA.—Sale á las 8 h. 54 m. de la M.—Pónese á las 11 h. 26 m. de la N.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 12 (5.15 tarde.)

Recibido en Mahon 12 (7.45 noche)

La Iberia dice que los carlistas han suspendido el alzamiento y que brevemente darán la señal de combate en las provincias Vascongadas.

Bolsa 3 por ciento 27.20.

Vallecas 13. (11. mañana.)

Recibido en Mahon 13. (4.59 tarde.)

Anoche cinco hombres armados trataron inutilmente de detener el tren que se dirigía á Andalucía distante ya cinco kilómetros de Madrid.

Dice la prensa que los partidos aumentarán y que el Gobierno está prevenido.

(Fabra.)



SECCION DE ANUNCIOS.

D. Francisco de A. Pons y Alzina, Alca' de popular de la ciudad de Mahon.

Hago saber: que á fin de evitar el abuso que se ha introducido de limpiar y lavar los coches y carruages en medio de la calle y á todas horas del dia empleando al objeto gran cantidad de agua que muchas veces corre á lo largo de las canales he venido en disponer lo siguiente:

De el dia de hoy queda prohibido limpiar y lavar los coches y otros carruages en la via pública, á saber en los meses de Abril á Setiembre ambos inclusive desde las ocho de la mañana y en los de Octubre á Marzo desde las nueve de la mañana.

No obstante lo anteriormente prevenido podrán sus dueños lavarlos á saber en los meses de Abril á Setiembre desde las cinco á las ocho de la mañana y en los de Octubre á Marzo desde las seis á las nueve.

Los contraventores incurrirán en la multa de quince pesetas que se les exigirá sin contemplacion alguna.

Los dependientes de esta Alcaldía quedan encargados de vigilar el cumplimiento de las disposiciones anteriores y de darne parte de las infracciones que observen. Mahon 13 abril de 1872.—El alcalde, Francisco de A. Pons.

Alcaldia popular de Mahon.

A fin de proceder á nuevo sorteo para la eleccion de 8 vocales asociados en reemplazo de igual número que han dimittido dicho cargo por asistirlas exencion legal, y les ha sido admitido por el Ayuntamiento, se reunirá dicha corporacion el miércoles próximo 17 del actual en sesion extraordinaria al objeto indicado anunciándose á toque de campana con una hora de anticipacion segun está prevenido.

Lo que se anuncia al público para su inteligencia y efectos consiguientes. Mahon 13 abril de 1872.—El alcalde, Francisco de A. Pons.

Considerando el Ayuntamiento de mi presidencia que una sesion semanal basta para despachar los negocios del municipio, en sesion del dia de ayer acordó suprimir la que se celebraba todos los viernes á las ocho de la noche.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público. Mahon 13 abril de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

El Comisario de guerra Inspector de utensilios de esta plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse á la venta de 2392 kilogramos de esparto procedente del varado de gergones, ha señalado el dia 22 del corriente á las doce de su mañana para un remate mediante pública subasta verbal, cuyo acto tendrá lugar en la Comisaría de Guerra, sita en la calle de S. Fernando número 44 no admitiéndose ninguna proposicion que no cubra el precio límite señalado que es de 5'43 pesetas quintal métrico, estando de manifiesto al efecto en los almacenes de la factoría de utensilios de esta plaza.—Mahon 11 de abril de 1872.—Ramon Sotres.

El Subintendente personal Comisario de guerra de primera clase, Inspector del Hospital militar de esta Plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse á la venta de varios efectos declarados inútiles para el servicio del Hospital militar de esta Plaza, ha señalado para la misma el dia 23 del corriente á las doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la Comisaría de Guerra sita calle de S. Fernando número 44. Los efectos estarán de manifiesto en la Factoría de Utensilios calle de S. Nicolás nú-

mero 2, con sugesion al precio de tasacion señalado á los mismos.—Mahon 12 abril de 1872.—Ramon Sotres.

Se vende en cien duros un solar que mide treinta palmos de frontis por ciento y cinco de largo formando esquina con la Plaza de la Iglesia de la Aldea de San Clemente y su calle Mayor, circuido en toda su estension esterna hasta la elevacion de diez hiladas y cerradas todos los huecos con llaves que cojen de aqueilas.—Darán razon en el estanco de la Arravaleta.

Para vender.

Lo está la casa número 51 de la calle de S. Juan. En esta imprenta se formarán.

Leche de burra.

Se encontrará en la calle de Gracia número 105.

Muebles.

En al calle de Cifuentes num.º 49 se venden de todas clases á precios sumamente módicos. 1

COLECCION DE FÁBULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA PARA EL AÑO DE 1872. Precios de suscripcion.

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANGERO.	
1 año.....	pesetas 35	1 año.....	pesetas 40	1 año.....	francos 50
6 meses.....	18	6 meses.....	20	6 meses.....	26
3 meses.....	10	3 meses.....	11	3 meses.....	14

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante» hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.
Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Farpal, Bastion 39.

VENTA y SUSCRICION

PERMANENTE

á obras de instruccion, recreo, ciencias artes, industria, comercio, á periódicos de modas, y á todos cuantos se publican, obras extranjeras de todas clases, estamperia, obras musicales etc. etc. y todo lo referente al grandioso ramo de imprenta y librería

que se hallará todo en la imprenta

BASTION 39 MAHON,

donde se admiten y sirven con prontitud toda clase de encargos y pedidos que se hagan.

TEATRO. LA ARTÍSTICA. SOCIEDAD DRAMÁTICA.

Esta sociedad da hoy domingo funcion dramática, sorteándose los palcos á las doce del mismo dia.

Por lo avanzado de la estacion y á peticion de varias familias se suprime el baile, siendo el precio de suscripcion 2 y 4 rs. respectivamente.

EL PRESIDENTE,
Pablo Fábregues.

Mahon 1872: Tipografía de Miguel Farpal, Bastion 39.